

DIARIO DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE DICIEMBRE DE 1812.

*San Dámaso Papa y Conf. = Quarenta horas en la iglesia parroquial
de san Pedro.*

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 8 de la luna.
7 de la m.	7 s. o.	26 p.	Ou.-sud-ou y N.	Sale el sol á las 7
12 del día.	10 s. o.	26 p.	Ou.-sud-ou y Ll.	y 22 m. y se pone
5 de la t.	9 s. o.	26 p.	Ou.-sud-ou y R.	á las 4 y 38.

ANTIGUEDAD.

Noticia extraña de los Acridófagos, pueblos antiguos de la Libia.

Estos pueblos hacian parte de los antiguos etíopes, habitando un país particular, situado por los desiertos de la Libia al sudueste del curso del Nilo. Su nombre quiere decir comedores de langostas, porque se alimentaban principalmente de estos insectos. Eran mas pequeños que los otros libios sus comarcanos; delgados de carnes, mui negros de cutis, ágiles en la carrera, y de corta vida, no excediendo los mas viejos la edad de 40 años. Eran mui propensos á contraer enfermedades pediculares, á causa del mal alimento de que se mantenian, y del aire mal sano que respiraban; motivos de vivir tan poco. Durante la primavera, los vientos de poniente llevaban en bandadas y con violencia desde los desiertos inmediatos á su país un crecido número de langostas, sumamente grandes y extrañas por el color puerco y fastidioso de sus alas. La muchedumbre de estos insectos era tal, que aquellos libios bárbaros, ó sean acridófagos, no usaban otro alimento durante el corto tiempo de su vida; y véase aqui como los cazaban para comérselos.

En distancia de algunos estadios de cabañas ó rancherías tenian un valle mui ancho y profundo á modo de un gran barranco, y se empeñaban á porfía en llenarle de las maderas, troncos, ramas y yerbas silvestres que se criaban por su país. Quando veian venir por el aire impeli-

das del viento la nube de langostas, pegaban fuego á toda aquella materia seca del barrateo, y el mucho humo que se levantaba era tan extendido y espeso, que los insectos que tenían que atravesarle volando se ahogaban con él, y caían derramadas por todas las inmediaciones. Repetían esta humareda muchos dias continuados, hasta que acababa de pasar toda la bandada de langostas, y despues las iban recogiendo muertas, de que hacían grandes provisiones. Como su país abundaba mucho de sal fósil, cargaban de esta á los insectos, tanto para hacerlos mas sabrosos, quanto para preservarlos de corrupcion hasta la cosecha de la primavera de otro año. Acostumbrados á esta comida, eran tan perezosos que no cuidaban de otra, ni mantenían ganados, ni cazaban aves ni fieras, ni aun pescaban de los ríos y el mar de su país. Como vivían tan poco, segun queda dicho, no solo tenían una vida mui achacosa con tan mal nutrimento, sino que el fin de sus dias aun era mas miserable. Quando se les acercaba la vejez, que para ellos eran los 40 años de edad, les nacían interiormente por todo el cuerpo unos piojos con alas, mui feos y hediondos, de diversas formas y tamaños.

Esta enfermedad pediculosa les comenzaba por el vientre, subíaseles al estómago y al pecho, y en breves dias se les extendía por todas partes. Quando les acometía sentía el enfermo al principio una fuerte comezon, que picándole mucho le incitaba á rascarse, y esto lo hacia con tal fuerza, que rompiéndose el pellejo hacia saltar la sangre, llenándose de arañes y heridas. Por aquellas grietas, que ya en vez de picarle le excitaban un vivo dolor, le iban saliendo sucesivamente los piojos interiores que alimentaba dentro de su vientre, estómago y pecho, y acudían en tanta cantidad que era inútil pretender exterminarlos, basta que á fuerza de dolores y de escozor moría consumido. (Diodoro Sículo, pág. 113. y 114).

No solo los pueblos referidos, pero tambien otros muchos, comían en lo antiguo langostas, aunque estas no hiciesen su único alimento. En la Siria, Persia y Palestina hubo sus acridófagos, sobre lo qual pueden verse á Bochart, Diodoro, Agatárcides, Plinio, Estrabon, Clenardo, Kirstenio y otros graves autores. El apóstel y evangelista S. Mateo, hablando de la penitencia que hacia S. Juan en el desierto, dice expresamente que su comida eran langostas: *Esca autem ejus erat locusta & mel sylvestre.* (Cap. 3. versic. 4.)=P. S.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

No habiendo acudido á la calle de la Salud, núm. 6, el rector, administrador ni protector de hospitales ó casas de misericordia á recoger el nacimiento en grande, que se anunció en el diario de 21 del pasado que se daba de limosna para socorro de estos establecimientos piadosos; ni

su geto de gusto que quiera tomarlo, y dar su valor á este fin; se vuelve á anunciar, por existir en su intencion el sugeto que le cede.

Se desea saber del paradero de Doña Mariana Ferrer, que vivia en la calle de la Sarten, casa núm. 5, quarto principal; para lo qual se dexará la razon en el puesto principal de este periódico, carrera de san Gerónimo.

Una señora que vive en la calle de Postas, núm. 6, quarto 2.º, desea encontrar un caballero ó señora que quiera vivir en su compañía, conviniéndose á pagar parte de la habitacion.

En la calle de la Concepcion gerónima, inmediato á la plazuela del mismo nombre, casa núm. 7, fábrica de pintados permanentes al estilo británico, como ya lo tiene experimentado el público, se pintan paños blancos y mantas usadas para alfombras de gabinetes y gualdrapas de caballos, imitando tan bien las manchas que tienen los tigres, que parecen pieles legítimas de Rusia. Tambien hai una porcion de tinta fina de escribir á 2 rs. el quartillo; y otra titulada de Embaxadores, que se puede usar sin tendales en los tinteros de picos de cristal, muy limpia, corriente, y tan permanente que jamas muda de color, antes bien se ennegrece mas, su precio 4 rs. el quartillo, y llevandola por arrobas para las oficinas á 100 rs., que sale á poco mas de 3 rs. el quartillo. Igualmente se halla una corta porcion de pastillas muy finas, imitadas á las inglesas, para dar lustre á botas y zapatos, á 4 rs. cada una.

En la nueva alquería situada en la calle de Toledo, mas abaxó de san Isidro el Real, se compra toda clase de madera vieja para leña, y se paga con mas estimacion que en ninguna otra parte.

LIBROS.

Añalejo ó Directorio para rezar el oficio divino, y celebrar el santo sacrificio de la misa en las iglesias de este arzobispado, como asimismo el correspondiente á las iglesias de esta corte, compuestos por D. Cirilo San Roman, presbítero, capellan de coro de la iglesia catedral de Toledo. Se hallarán ambos venales en el despacho de la compañía de impresores y librerías, calle de los Preciados, casa que fue del conde de Mera, á 21 quartos cada uno en 8.º rústica.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende con mucha equidad una casa situada en la calle de la Sarten, núm. 6, manz. 398. La persona que quiera tratar de ajuste, acuda á la calle de Toledo, frente á la puerta de los estudios de san Isidro, casa de la fábrica de naipes; quarto 2.º

Un caballero que se ausenta de esta corte y tiene su casa puesta, desea deshacerse de todo su equipage. El que le acomódase comprarlo, como tambien ocupar la misma habitacion, acuda á la calle de Jacometrezo, núm. 10, quarto baxo.

Quien quisiere comprar espejos, faroles, arañas, mesas, estantes y otros muebles de gusto á precios equitativos, acuda al portero de la casa n. 16, calle de Celaceros, quien los manifestará.

En el taller del maestro de coches del corralon de la Trinidad se halla de venta un birlocho de quatro ruedas, poco usado, con fuelle, caja á la francesa y juego á la española, hecho á toda costa para viajar, con un par de mulas, y tiene varias comodidades para camino: se venderán tambien el par de guarniciones con sus collares, horcates, collerones, collares y quitaipones para las mulas. Se tomarán efectos ó dinero en pago, siendo estos de consumo ó de salida corriente.

PÉRDIDAS.

A cosa de la una del día 9 del corriente se perdió un niño de edad de 3 á 4 años, que aun no sabe hablar, con vestido azul, y una señal en la cabeza. Se suplica á quien le hubiese recogido se sirva entregarle en la carbonería sita en la Zapatería de viejo.

Quien supiese el paradero de una maleta grande, que venia desde Valencia en el furgon perteneciente á los ingenieros que mandaba el señor general Mari, con un rótulo que decia á quien pertenece, acudirá á la calle del Caballero de Gracia, casa de la condesa de Fuentenueva, donde está su dueño alojado, quien dará mil reales desde luego que la reciba.

La persona que se hubiese encontrado ó supiese el paradero de un perro grande de aguas, con lanas blancas, la cola que figura un moño negro, la punta del hocico igual, y bigotes blancos, se servirá entregarle ó avisar en casa de Doña María Rodriguez, calle de Alcalá, núm. 5, manz. 266, quarto 3.º, frente al convento de monjas Ballecas, en donde darán mas señas y el correspondiente hallazgo.

NODRIZA.

María Castrillon, de edad de 28 años, viuda, tiene leche de 6 meses, y solicita una cria en casa de los padres. Daráa razon en la calle del Prado, tienda del maestro vidriero.

TEATRO.

En el de la Cruz, á las 6 de la noche, se executará la comedia en 3 actos titulada los siete Infantes de Lara, seguirá la tonadilla titulada el Triunfo de las Mugeres, y se concluirá con un divertido sainete.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.